



Forum Salud esboza una alianza para la mejora del sistema sanitario

Las instalaciones de Feval en Don Benito fueron por unos días una plaza pública donde pacientes, profesionales, administraciones y empresas coincidieron con diversas estrategias en la necesidad de trabajar en un modelo asistencial participado y comunitario

Don Benito se erigió durante los días 20, 21 y 22 en la voz de la salud modulada desde los diferentes agentes que intervienen en la configuración de un sistema sanitario participado y comunitario. Pacientes y familiares, gestores, profesionales y empresas, expusieron en los diferentes stand de Forum Salud y mesas redondas del II Congreso Nacional de Pacientes, iniciativas y estrategias para promover un nuevo modelo acorde con los cambios a los que asiste la sociedad actual y en el que el ciudadano cobra protagonismo.

Como dijo el consejero de Sanidad y Consumo, Guillermo Fernández Vara, en la inauguración del evento, "hay que ampliar las bases democráticas del Sistema Sanitario" y reglar la participación de los ciudadanos mediante la constitución de organismos por el que pasen las diferentes medidas en materia sanitaria.

Y en Extremadura, el terreno está labrado para que esto se haga realidad. No en vano, fue junto a Madrid, la primera Comunidad en tener Defensor del Usuario del Sistema Sanitario Público -en el Congreso se apostó por su ampliación a todas las Comunidades Autónomas-, y además ya cuenta con órganos consultivos como el Consejo Extremeño de Salud, en donde, entre otras funciones, se informan diferentes iniciativas normativas.

Durante esta inauguración, el presidente del Foro Nacional de Pacientes, Albert Joyell, distinguió el fomento de un tejido asociativo participativo en la región nombrando como miembros de honor del Foro al consejero Fernández Vara y a Defensor del Usuario del SSPE, José Ramón Hidalgo Antequera.

ALIANZA PARA MEJORAR

Hidalgo Antequera, se mostró muy satisfecho con la celebración del Foro y del Congreso, y destacó la necesidad de firmar una alianza para la mejora del sistema sanitario entre los diferentes agentes de la salud.

Numerosas son las conclusiones que se han recogido en las ocho mesas redondas celebradas en el Congreso, muchas en torno a la implicación del ciudadano en los órganos y estamentos donde se toman aquellas decisiones que le afectan. Y en este sentido, el acceso a la asistencia sanitaria, y en particular a la información sanitaria de calidad -tanto preventiva como asistencial-, es necesario para poder participar. El Foro Nacional de Pacientes defiende la implicación de los representantes de asociacionismo en la política sanitaria. También se abogó por la profesionalización de la asociación de pacientes.

En este contexto, se ha reconocido que el usuario tiene mejor opinión del funcionamiento del sistema, y aunque no conoce sus

entresijos, está concienciado de la complejidad de su sostenibilidad financiera.

Los derechos de los pacientes conformaron otro grueso del foro. Se debe mejorar el conocimiento de estos derechos y garantizar mecanismos de evaluación de su cumplimiento.

También se le ha dado un papel activo al usuario en el desarrollo de hábitos de vida saludable y autocuidado de la enfermedad, y para ello se debe fomentar acciones de Educación Para la Salud. La alfabetización sanitaria de la población es necesaria también para mejorar la relación profesional-paciente basada en la confianza y el respeto mutuo. Parte importante de esta relación se desarrolla en la consulta, y en el foro se exigió el fomento de herramientas que optimicen su duración.

La comunicación entre los mismos profesionales también fue objeto de debate; también la comunicación externa. Se reconoció el papel de los medios de comunicación en la prevención y la calidad de vida, y la necesidad de evitar noticias relacionadas con la salud que generen falsas expectativas en la población, así como las que contribuyan al desprestigio del sistema.

El Defensor del Usuario, José Ramón Antequera, concluye y aboga por estrategias de cooperación y colaboración en las relaciones de los distintos agentes de salud.



Momento de la inauguración de Forum Salud y del II Congreso Nacional de Pacientes



Uno de los stand de las asociaciones de pacientes.



Motor de desarrollo

A nadie se le escapa que el sistema sanitario es motor de desarrollo socioeconómico, y no un mero acreedor de fondos públicos para sostener el derecho a la salud universal, igualitario y equitativo.

Fernández Vara recordó la importancia de la participación del sector empresarial y subrayó que más de la mitad del presupuesto del SES va directamente al mismo con la adquisición de productos, bienes y servicios sanitarios.

El resto, que va a pagar nóminas de los 15.000 profesionales, también revierte en forma de impuestos en las arcas públicas, y por tanto en la riqueza de un país.

LA CARTA

Un estímulo para continuar desarrollando la labor



José Ramón Hidalgo Antequera

Defensor del Usuario del Sistema Sanitario Público de Extremadura

Congreso Nacional de Pacientes,

Los organizadores del II Congreso Español de Pacientes, la Institución del Defensor de los Usuarios del Sistema Sanitario Público de Extremadura y el Foro Español de Pacientes, se marcaron como objetivos para este

La valoración realizada por la organización, ponentes moderadores y asistentes, ha sido que se han superado las expectativas que se fijaron en su programación, sin perjuicio que falta por evaluar los cambios que en el futuro puedan producirse por las peticiones que saldrán de las conclusiones finales a las que se lleguen.

La celebración del Congreso Nacional de Pacientes en Extremadura, debe interpretarse como un éxito de nuestro Asociacionismo de Pacientes que destaca y lidera, por su actividad y colaboración con la Administración Sanitaria, el movimiento asociativo español, esto le debe servir de estímulo para continuar desarrollando su labor.

La celebración del Congreso en Extremadura debe interpretarse como un éxito de nuestro Asociacionismo de Pacientes...

El nivel de las ponencias ha sido muy alto y la contribución de cada vez se realice en una Comunidad Autónoma, que ayude a difundir el espíritu de integración de los pacientes en el Sistema Sanitario Público; participativo, donde se oye la voz de todos los agentes implicados en el Sistema Sanitario Público con un espíritu de trabajo en equipo y de generación de alianzas; ambicioso, donde se tocan todos los temas de interés desde la óptica del paciente; y finalmente, garantía de continuidad, con un novedoso sistema de financiación.

todos los agentes del Sistema, enriquecedora, por lo que la Organización del Congreso agradece sus contribuciones.

Nuestra Institución, por su función de mediadora y por la vocación de servicio a la Sociedad Sanitaria Pública con un espíritu de trabajo en equipo y de generación de alianzas; ambicioso, donde se tocan todos los temas de interés desde la óptica del paciente; y finalmente, garantía de continuidad, con un novedoso sistema de financiación.

NORMATIVA

La Asamblea de Extremadura aprueba la Ley de Farmacia

El Pleno de la Asamblea de Extremadura celebrado el 26 de octubre ha aprobado la Ley de Farmacia tras el debate de las distintas enmiendas presentadas por los grupos parlamentarios.

El consejero de Sanidad, Guillermo Fernández Vara, ha manifestado que, entre otros objetivos, esta Ley pretende planificar y ordenar los establecimientos y servicios farmacéuticos de la región para garantizar que la atención y demás actividades farmacéuticas relacionadas con el medicamento sean prestadas de forma adecuada a la población.

La nueva ley establece en su articulado la creación del Registro de Establecimientos y Servicios Farmacéuticos de la Región; así como de la Comisión de Farmacia de Extremadura como órgano colegiado de participación y asesoramiento en materia de planificación y ordenación farmacéuticas, y la creación de la Comisión Racional de Medicamento, adscrita al Servicio Extremeño de Salud.

Fernández Vara argumentó que "la transparencia y eficiencia son los objetivos de esta ley que pretende también aportar seguridad jurídica en el sector. Con ella, dijo, parte del gasto retornará a la Comunidad Autónoma.

GESTIÓN INTEGRAL

El Plan Nacional de Seguridad y Calidad Alimentaria se presenta en la región

Extremadura ha acogido la presentación del Plan Nacional Avanzado de Seguridad y Calidad Alimentaria, que España deberá presentar ante las autoridades de la Comisión Europea, como el resto de los Países Miembros, en 2007, durante la reunión celebrada en Badajoz presidida por el director de AESA, Ignacio Arranz Recio, acompañado por el director general de Consumo, Pedro García Ramos y, a la que asistieron especialistas y responsables del control oficial alimentario de todas las CCAA y técnicos de los Ministerios de Sanidad y Consumo, Agricultura, Pesca y Alimentación y Medio Ambiente. El Plan supondrá un avance en la gestión integral de las actividades que se desarrollan en el ámbito del control oficial alimentario, propiciando una apuesta en común para mejorar la calidad de las inspecciones, armonizar los diferentes planes y programas de vigilancia y control, lograr la optimización de los recursos disponibles y mejorar los sistemas de información dentro del contexto europeo.

Ciudadano protagonista

Forum Salud ha contribuido a dar protagonismo al ciudadano en el sistema sanitario, esté o no enfermo. Numerosos extremeños han sido testigos de la magnitud del ámbito de la salud en Extremadura y fuera de ella, y de todo lo que se mueve en torno a ella. La Consejería y el SES exhibieron sus apuestas en un vistoso stand. Castilla-León, Castilla La Mancha o Madrid, fueron otras comunidades con stand corporativo. Asociaciones de pacientes, colegios profesionales, industria farmacéutica y otras empresas del sector de la salud, completaron esta plaza pública.

LOS PROFESIONALES OPINAN



Albert J. Joyell

Pte. Foro Nacional de Pacientes

El II Congreso Nacional de Pacientes celebrado en Extremadura ha permitido cohesionar a las asociaciones de pacientes en torno a la defensa de estrategias e ideas comunes. Asimismo, una mayor cercanía de las administraciones, las entidades profesionales, las sociedades científicas, las empresas y los medios de comunicación a la realidad cotidiana del paciente. El Foro Español de Pacientes valoró positivamente este Congreso, que no hubiera sido posible sin la colaboración del Defensor del Usuario del Sistema Sanitario Público de Extremadura.



Mª José Sánchez Martínez

Federac. Asoc. Enfermedades Raras

El II Congreso Español de Pacientes y FORUM DE LA SALUD 06, que se ha celebrado en Don Benito, han supuesto un acercamiento de todos los agentes interesados por planificar la Asistencia Sanitaria de los pacientes de una forma integral y en función de sus necesidades. En este Congreso ha quedado de manifiesto que las asociaciones de pacientes quieren ser corresponsables con los demás agentes, para lograr los objetivos comunes que ayuden a la mejora de nuestro Sistema Sanitario Público.



Eulalia Garrido Léxent

Asoc. Enfermos de Parkinson

Hemos podido compartir un espacio de información, investigación y comunicación entre pacientes, asociaciones y profesionales, y se han puesto a disposición de los usuarios la información y herramientas necesarias para el mejor conocimiento de los pacientes. Espero que las autoridades sanitarias y la sociedad en general se muestren más comprensivas y sensibles ante las necesidades de los pacientes, y escuchen sus opiniones, ya que las asociaciones son organizaciones esenciales para la mejora de la calidad sanitaria y el bienestar de pacientes y familias.



Isabel Rolán Merino

Asoc. Oncológica Extremadura

Un paso adelante. Extremadura sigue avanzando en materia sanitaria. Sirva de ejemplo el "II Congreso Español de Pacientes" donde profesionales de la salud y pacientes compartimos problemas, falta de recursos... con el objetivo de una mejor relación médico-paciente donde se logre "calidad humana y científica" deseable desde una empatía compartida. Es necesario un cambio cultural progresivo y es fundamental que los congresos, jornadas, revistas científicas, traten la relación médico-paciente.



Santiago Pérez Avilés

Coordinadora Estatal de VIH-SIDA

Me parece muy positivo participar en Foros como éste ya que en él nos podemos encontrar los distintos sectores implicados en el terreno de la Salud. Estos encuentros nos pueden permitir hacer contactos que nos lleven a realizar revisiones conjuntas de nuestras actuaciones y a poder proponer estrategias comunes. Es fundamental que los pacientes tengan presencia en estos foros y que puedan participar en la planificación de estrategias integrales dirigidas a la atención de los diferentes colectivos.



El stand de la Consejería y SES fue visitado por gran número de personas.